
出席の状況
会員数　56名（内出席免除　３名）　出席者数　41名　　欠席者数　15名
出席率　74.55％　　前々回訂正　85.45％　　　　
欠席者　福元，原，原田，加戸，鴨井，金子，川本，木本，橘高，小松原，楠，森本，丹治，横山，
　　　（平野）

 
S . A . A . 　 　　

岡本（和）会員 ： 三宅様、本日の卓話楽しみにしています。よろしくお願いします。
平松会員 ： 三宅博様には、外部卓話をお引受けいただきまして有難うございます。岡山北西ロータリークラブの

野球同好会がさらに強くなるための秘訣をご教示くださいますようお願い申し上げます。
氏房会員 ： ・岡山商科大学硬式野球部コーチの三宅博様、本日の外部卓話宜しくお願いします。

・先週の東児が丘でのゴルフと野球・ゴルフ同好会の合同忘年会に参加の皆さん御疲れ様でした。
岡本（浩）会員 ： 本日の卓話、三宅博先輩の卓話、楽しみです。ありがとうございます。
相原会員 ： 横山さん、藤岡さん、先日はごちそうさまでした。来年も広島カープの祝勝会ができますことを願って

おります。
藤岡会員 ： ・先週土曜日は、横山さんごちそうさまでした。

・相原さん、本日のＩＭの件よろしくお願いします。
槌田会員 ： 先週のゴルフ参加の方お疲れ様でした。優勝したのでスマイルします。
西岡会員 ： 12月7日ゴルフ・野球同好会の忘年会に出席された方ありがとうございました。
花房会員 ： 思いがけない臨時収入がありましたのでスマイルします。
笠原会員 ： ゴルフでは3位入賞したのでスマイルします。
竹本会員 ： 今年も余すところ数日になりました。今年一年、お世話になりありがとうございました。

11件　32,000円（累計 728,000円）

会 長 報 告  会　長　岡　本　和　夫
飢餓と食品ロス
　今月は「疾病予防と治療月間」です。RIはロータリー創立75周年を迎えるにあたり、3-Hプロ
グラムを発表しました。 疾病予防の大きな柱は言うまでもなく栄養と衛生の改善ですが、 今日は
Hunger-飢餓についてお話してみたいと思います。
　世界では、人口一人当たり毎日2868カロリーを摂取できる量の農産物が生産されています。これは、国連の世
界食糧計画が推奨している1日の摂取量2100カロリーを大幅に上回る量です。しかし栄養不足の状態にある人
の数は世界で8億500万人いるといわれております。なぜ、これほど多くの人々が飢えに苦しんでいるのでしょうか。
大きな間題は、食料を入手しにくいことです。食べ物を買えるのは、その価格に見合う収入がある人だけで、道路
や空港といったインフラが整備されていなければ、食料が消費者のもとに届きません。その他の原因として、異常
気象や自然災害による生産不足、中央アフリカなどの国では、内戦によって難民が増え農業生産が減少、また北
朝鮮では、制裁措置による配給制度で国民に充分に食料が行き渡っていないなど、殊にサハラ砂漠以南のアフ
リカ諸国の事情が深刻です。　
　サハラ砂漠以南のアフリカの人口は、現在9億2600万人ですが、2050年には22億人に達するといわれています。
高い潜在能力がありながら、貧困、治安の悪さ、融資や市場を利用しにくいことなどが原因で、肥沃な土地を生か
しきれていません。サハラ砂漠以南では、耕作可能な士地の5%弱しか灌漑されておらず、ここでも都市への人口
集中が進み、食料不足に拍車をかけています。改めて平和、農業指導を含めた支援が喫緊の課題であります。
　一方日本をはじめ先進国では、食料を無駄に捨てる食品ロスの問題が深刻です。5年前に松本市で始まった
30-10運動、開宴後の30分間は自分の席にとどまって食事を摂る、そして閉宴前の10分間は残っている料理を食
べることで、食品ロスをできるだけ少なくするというものです。ロータリーでも会食の機会が多いですが、会員の皆
さんも「もったいない」の精神で食品ロスを減らしていきましょう。

幹 事 報 告 幹　事　末　吉　賢　多
① ガバナー事務所より、年末年始の休暇のご案内が届いております。
② 他クラブ週報を回覧いたします。
③ 新年互礼会のご案内を配付しておりますので、ご出席よろしくお願いいたします。
④ 京都朱雀ＲＣとの合同懇親会（案）を配布しております。
⑤ 本日例会終了後13時30分より、3F「トパーズの間」において「第6回IM実行委員会」を開催いたしますので、
実行委員会メンバーの皆様はご出席ください。
⑥ 次週12月19日㈪の例会は、23日（金・祝日）18時からの「クリスマス家族夜間例会」に変更となっております。お
間違いのないようお願いいたします。

外 部 卓 話  　　
◆プロフィール紹介
三宅さんは、私の高校時代、倉敷工業高校野球部の4年先輩で御座いまして、我 の々年代はもとより後輩たちの憧れの名選
手でありました。小沢馨さんという、同じ監督の下で指導を受けたものですが、その小沢さんが歴代ショートしてはまず三宅が
NO.1だろうと話されて居られたのを記憶して居ります。卒業後は、阪神タイガースに入団されウエスタンの盗塁王になられ、1軍
昇格34番の背番号で期待されながら、靭帯断裂という怪我で５年で現役を引かれ、コーチとして、またスコアラーとして貢献さ
れ、2007年北京五輪日本代表チーム星野ジャパンのスコアラーとして召集されました。2011年からは地元岡山商科大学硬式
野球部のコーチとして指導に当たられ、スコアラー時代に培った緻密なデータ分析もあり、同野球部を中国6大学春季リーグ
で12年ぶりの優勝に導いて居られます。今なお野球一筋の人生を続けて居られます。（岡本 浩三  会員）
「隠し味」　岡山商科大学　　硬式野球部コーチ　三宅　博　様
　野球のおもしろさは「公平に表・裏があり、3つのアウトのせめぎ合い、点取りゲーム。時間の制限は
ないし、考える時間があって心理（頭）を使う。ミスの多いスポーツ。最後まで意外性、筋書き無いドラ
マがある」
　サッカー・バスケット・ラグビー・・・などと違うスポーツだと思います。
　野球シーズンが終わって淋しい日々 。
　今年のプロ野球はシーズン開始前の予想と反して、日本ハムと広島カープが優勝しました。
勝負事は勝って評価される。選手も結果を残してこそ評価される。負けてよくやったは慰めであって高い評価はされない。
　一昨年は私も広島カープを優勝候補にしましたがなぜか？・・て。黒田投手が若い選手の手本になるのと、投手力の
軸となると思ったからです。
　今年は？？しなかった。理由は15勝出来る前田健太投手がアメリカに行ってしまったから・・・
　日本ハムは「一人が二役。投手の大谷と打者の大谷と別人が二人いるような、しかもどちらも信じられない能力を発
揮した大谷投手22歳の大活羅。
　広島カープは黒田投手（41歳）と新井選手（39歳）と親子ほど違う選手がチームを引っ張って若い選手が生き生きと
活躍しました。
　“河豚十昆布”で5～7倍にも旨くなると言われます。
　この隠し味と同じ役を一人二役の大谷投手と黒田投手・新井選手がしたという事です。
　20億のサラリーを捨て、最後は広島カープで優勝したい、広島ファンに恩返しをしたいと帰ってきた男意気。若い投
手に攻める勇気と投球技術・球種のマスターするまで時間がかかったが、今年は野村投手が大活躍して穴を埋めた。
新井選手はFAでタイガースに出て行ったが温情で復帰させたフロントの大ヒット。39歳が勝ちたい一心でなり振り構
わずプレーする姿に若い選手が引っ張ぱられ自分の力を出し切ったこと。
　黒田投手も新井選手も不器用。他の選手より何倍も努力して技術を磨いていった。
　大谷投手の天性の才能は誰もが認める所で有ったが、高校時代アメリカに行きたい希望を持っていたのを、投手・
打者と両方磨いてアメリカに行けばと口説き、その通りの選手に育てたのは球団と現場の指導者は立派であると同時
に、投手として165kmのスピードと打者として全試合に出場すれば40本以上の本塁打を打つ長打力。本当に2人欲し
いほどの才能。今までの日本の野球界でも信じられない選手に育った。
　更に向上心を持って高みを目指す心がけは手本である。
　◎「昔から優勝するにはチームの鑑となる中心選手が不可欠。」
　◎「エースと4番打者は育てられない。」・・・・と言われます。
　◎「4番打者ばかり集めても勝てるチームにならない。」チーム編成の基本。
　反対に優勝候補だった巨人やソフトバンクは主力の故障で欠場。主力が欠
けると戦力と勢いの面でマイナスは何倍にもなった事。・・・
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出席の状況
会員数　56名（内出席免除　３名）　出席者数　41名　　欠席者数　15名
出席率　74.55％　　前々回訂正　85.45％　　　　
欠席者　福元，原，原田，加戸，鴨井，金子，川本，木本，橘高，小松原，楠，森本，丹治，横山，
　　　（平野）

 
S . A . A . 　 　　

岡本（和）会員 ： 三宅様、本日の卓話楽しみにしています。よろしくお願いします。
平松会員 ： 三宅博様には、外部卓話をお引受けいただきまして有難うございます。岡山北西ロータリークラブの

野球同好会がさらに強くなるための秘訣をご教示くださいますようお願い申し上げます。
氏房会員 ： ・岡山商科大学硬式野球部コーチの三宅博様、本日の外部卓話宜しくお願いします。

・先週の東児が丘でのゴルフと野球・ゴルフ同好会の合同忘年会に参加の皆さん御疲れ様でした。
岡本（浩）会員 ： 本日の卓話、三宅博先輩の卓話、楽しみです。ありがとうございます。
相原会員 ： 横山さん、藤岡さん、先日はごちそうさまでした。来年も広島カープの祝勝会ができますことを願って

おります。
藤岡会員 ： ・先週土曜日は、横山さんごちそうさまでした。

・相原さん、本日のＩＭの件よろしくお願いします。
槌田会員 ： 先週のゴルフ参加の方お疲れ様でした。優勝したのでスマイルします。
西岡会員 ： 12月7日ゴルフ・野球同好会の忘年会に出席された方ありがとうございました。
花房会員 ： 思いがけない臨時収入がありましたのでスマイルします。
笠原会員 ： ゴルフでは3位入賞したのでスマイルします。
竹本会員 ： 今年も余すところ数日になりました。今年一年、お世話になりありがとうございました。

11件　32,000円（累計 728,000円）

会 長 報 告  会　長　岡　本　和　夫
飢餓と食品ロス
　今月は「疾病予防と治療月間」です。RIはロータリー創立75周年を迎えるにあたり、3-Hプロ
グラムを発表しました。 疾病予防の大きな柱は言うまでもなく栄養と衛生の改善ですが、 今日は
Hunger-飢餓についてお話してみたいと思います。
　世界では、人口一人当たり毎日2868カロリーを摂取できる量の農産物が生産されています。これは、国連の世
界食糧計画が推奨している1日の摂取量2100カロリーを大幅に上回る量です。しかし栄養不足の状態にある人
の数は世界で8億500万人いるといわれております。なぜ、これほど多くの人々が飢えに苦しんでいるのでしょうか。
大きな間題は、食料を入手しにくいことです。食べ物を買えるのは、その価格に見合う収入がある人だけで、道路
や空港といったインフラが整備されていなければ、食料が消費者のもとに届きません。その他の原因として、異常
気象や自然災害による生産不足、中央アフリカなどの国では、内戦によって難民が増え農業生産が減少、また北
朝鮮では、制裁措置による配給制度で国民に充分に食料が行き渡っていないなど、殊にサハラ砂漠以南のアフ
リカ諸国の事情が深刻です。　
　サハラ砂漠以南のアフリカの人口は、現在9億2600万人ですが、2050年には22億人に達するといわれています。
高い潜在能力がありながら、貧困、治安の悪さ、融資や市場を利用しにくいことなどが原因で、肥沃な土地を生か
しきれていません。サハラ砂漠以南では、耕作可能な士地の5%弱しか灌漑されておらず、ここでも都市への人口
集中が進み、食料不足に拍車をかけています。改めて平和、農業指導を含めた支援が喫緊の課題であります。
　一方日本をはじめ先進国では、食料を無駄に捨てる食品ロスの問題が深刻です。5年前に松本市で始まった
30-10運動、開宴後の30分間は自分の席にとどまって食事を摂る、そして閉宴前の10分間は残っている料理を食
べることで、食品ロスをできるだけ少なくするというものです。ロータリーでも会食の機会が多いですが、会員の皆
さんも「もったいない」の精神で食品ロスを減らしていきましょう。

幹 事 報 告 幹　事　末　吉　賢　多
① ガバナー事務所より、年末年始の休暇のご案内が届いております。
② 他クラブ週報を回覧いたします。
③ 新年互礼会のご案内を配付しておりますので、ご出席よろしくお願いいたします。
④ 京都朱雀ＲＣとの合同懇親会（案）を配布しております。
⑤ 本日例会終了後13時30分より、3F「トパーズの間」において「第6回IM実行委員会」を開催いたしますので、
実行委員会メンバーの皆様はご出席ください。
⑥ 次週12月19日㈪の例会は、23日（金・祝日）18時からの「クリスマス家族夜間例会」に変更となっております。お
間違いのないようお願いいたします。

外 部 卓 話  　　
◆プロフィール紹介
三宅さんは、私の高校時代、倉敷工業高校野球部の4年先輩で御座いまして、我 の々年代はもとより後輩たちの憧れの名選
手でありました。小沢馨さんという、同じ監督の下で指導を受けたものですが、その小沢さんが歴代ショートしてはまず三宅が
NO.1だろうと話されて居られたのを記憶して居ります。卒業後は、阪神タイガースに入団されウエスタンの盗塁王になられ、1軍
昇格34番の背番号で期待されながら、靭帯断裂という怪我で５年で現役を引かれ、コーチとして、またスコアラーとして貢献さ
れ、2007年北京五輪日本代表チーム星野ジャパンのスコアラーとして召集されました。2011年からは地元岡山商科大学硬式
野球部のコーチとして指導に当たられ、スコアラー時代に培った緻密なデータ分析もあり、同野球部を中国6大学春季リーグ
で12年ぶりの優勝に導いて居られます。今なお野球一筋の人生を続けて居られます。（岡本 浩三  会員）
「隠し味」　岡山商科大学　　硬式野球部コーチ　三宅　博　様
　野球のおもしろさは「公平に表・裏があり、3つのアウトのせめぎ合い、点取りゲーム。時間の制限は
ないし、考える時間があって心理（頭）を使う。ミスの多いスポーツ。最後まで意外性、筋書き無いドラ
マがある」
　サッカー・バスケット・ラグビー・・・などと違うスポーツだと思います。
　野球シーズンが終わって淋しい日々 。
　今年のプロ野球はシーズン開始前の予想と反して、日本ハムと広島カープが優勝しました。
勝負事は勝って評価される。選手も結果を残してこそ評価される。負けてよくやったは慰めであって高い評価はされない。
　一昨年は私も広島カープを優勝候補にしましたがなぜか？・・て。黒田投手が若い選手の手本になるのと、投手力の
軸となると思ったからです。
　今年は？？しなかった。理由は15勝出来る前田健太投手がアメリカに行ってしまったから・・・
　日本ハムは「一人が二役。投手の大谷と打者の大谷と別人が二人いるような、しかもどちらも信じられない能力を発
揮した大谷投手22歳の大活羅。
　広島カープは黒田投手（41歳）と新井選手（39歳）と親子ほど違う選手がチームを引っ張って若い選手が生き生きと
活躍しました。
　“河豚十昆布”で5～7倍にも旨くなると言われます。
　この隠し味と同じ役を一人二役の大谷投手と黒田投手・新井選手がしたという事です。
　20億のサラリーを捨て、最後は広島カープで優勝したい、広島ファンに恩返しをしたいと帰ってきた男意気。若い投
手に攻める勇気と投球技術・球種のマスターするまで時間がかかったが、今年は野村投手が大活躍して穴を埋めた。
新井選手はFAでタイガースに出て行ったが温情で復帰させたフロントの大ヒット。39歳が勝ちたい一心でなり振り構
わずプレーする姿に若い選手が引っ張ぱられ自分の力を出し切ったこと。
　黒田投手も新井選手も不器用。他の選手より何倍も努力して技術を磨いていった。
　大谷投手の天性の才能は誰もが認める所で有ったが、高校時代アメリカに行きたい希望を持っていたのを、投手・
打者と両方磨いてアメリカに行けばと口説き、その通りの選手に育てたのは球団と現場の指導者は立派であると同時
に、投手として165kmのスピードと打者として全試合に出場すれば40本以上の本塁打を打つ長打力。本当に2人欲し
いほどの才能。今までの日本の野球界でも信じられない選手に育った。
　更に向上心を持って高みを目指す心がけは手本である。
　◎「昔から優勝するにはチームの鑑となる中心選手が不可欠。」
　◎「エースと4番打者は育てられない。」・・・・と言われます。
　◎「4番打者ばかり集めても勝てるチームにならない。」チーム編成の基本。
　反対に優勝候補だった巨人やソフトバンクは主力の故障で欠場。主力が欠
けると戦力と勢いの面でマイナスは何倍にもなった事。・・・
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出席の状況
会員数　56名（内出席免除　３名）　出席者数　41名　　欠席者数　15名
出席率　74.55％　　前々回訂正　85.45％　　　　
欠席者　福元，原，原田，加戸，鴨井，金子，川本，木本，橘高，小松原，楠，森本，丹治，横山，
　　　（平野）

 
S . A . A . 　 　　

岡本（和）会員 ： 三宅様、本日の卓話楽しみにしています。よろしくお願いします。
平松会員 ： 三宅博様には、外部卓話をお引受けいただきまして有難うございます。岡山北西ロータリークラブの

野球同好会がさらに強くなるための秘訣をご教示くださいますようお願い申し上げます。
氏房会員 ： ・岡山商科大学硬式野球部コーチの三宅博様、本日の外部卓話宜しくお願いします。

・先週の東児が丘でのゴルフと野球・ゴルフ同好会の合同忘年会に参加の皆さん御疲れ様でした。
岡本（浩）会員 ： 本日の卓話、三宅博先輩の卓話、楽しみです。ありがとうございます。
相原会員 ： 横山さん、藤岡さん、先日はごちそうさまでした。来年も広島カープの祝勝会ができますことを願って

おります。
藤岡会員 ： ・先週土曜日は、横山さんごちそうさまでした。

・相原さん、本日のＩＭの件よろしくお願いします。
槌田会員 ： 先週のゴルフ参加の方お疲れ様でした。優勝したのでスマイルします。
西岡会員 ： 12月7日ゴルフ・野球同好会の忘年会に出席された方ありがとうございました。
花房会員 ： 思いがけない臨時収入がありましたのでスマイルします。
笠原会員 ： ゴルフでは3位入賞したのでスマイルします。
竹本会員 ： 今年も余すところ数日になりました。今年一年、お世話になりありがとうございました。

11件　32,000円（累計 728,000円）

会 長 報 告  会　長　岡　本　和　夫
飢餓と食品ロス
　今月は「疾病予防と治療月間」です。RIはロータリー創立75周年を迎えるにあたり、3-Hプロ
グラムを発表しました。 疾病予防の大きな柱は言うまでもなく栄養と衛生の改善ですが、 今日は
Hunger-飢餓についてお話してみたいと思います。
　世界では、人口一人当たり毎日2868カロリーを摂取できる量の農産物が生産されています。これは、国連の世
界食糧計画が推奨している1日の摂取量2100カロリーを大幅に上回る量です。しかし栄養不足の状態にある人
の数は世界で8億500万人いるといわれております。なぜ、これほど多くの人々が飢えに苦しんでいるのでしょうか。
大きな間題は、食料を入手しにくいことです。食べ物を買えるのは、その価格に見合う収入がある人だけで、道路
や空港といったインフラが整備されていなければ、食料が消費者のもとに届きません。その他の原因として、異常
気象や自然災害による生産不足、中央アフリカなどの国では、内戦によって難民が増え農業生産が減少、また北
朝鮮では、制裁措置による配給制度で国民に充分に食料が行き渡っていないなど、殊にサハラ砂漠以南のアフ
リカ諸国の事情が深刻です。　
　サハラ砂漠以南のアフリカの人口は、現在9億2600万人ですが、2050年には22億人に達するといわれています。
高い潜在能力がありながら、貧困、治安の悪さ、融資や市場を利用しにくいことなどが原因で、肥沃な土地を生か
しきれていません。サハラ砂漠以南では、耕作可能な士地の5%弱しか灌漑されておらず、ここでも都市への人口
集中が進み、食料不足に拍車をかけています。改めて平和、農業指導を含めた支援が喫緊の課題であります。
　一方日本をはじめ先進国では、食料を無駄に捨てる食品ロスの問題が深刻です。5年前に松本市で始まった
30-10運動、開宴後の30分間は自分の席にとどまって食事を摂る、そして閉宴前の10分間は残っている料理を食
べることで、食品ロスをできるだけ少なくするというものです。ロータリーでも会食の機会が多いですが、会員の皆
さんも「もったいない」の精神で食品ロスを減らしていきましょう。

友好クラブ委員会からのお知らせ 友好クラブ委員会委員長　川　西　熊　雄
　友好クラブである京都朱雀ロータリークラブ様との合同懇親会のご案内です。
京都朱雀ロータリークラブの勝尾会員から、信楽焼の工房にぜひ来ていただきたいとの強い要
望があり、この度企画した次第です。詳細は、配布した資料をご参照ください。皆様ふるってご
参加ください。
★岡山北西RC・京都朱雀RC合同懇親会（案）
日時　2017年5月20日㈯～21日㈰　一泊二日　　　　場所　滋賀県信楽方面
行程　一日目　

8：50　京都駅観光バス乗り場集合
9：00　バス出発
10：30　青龍洞陶房（滋賀県信楽の勝尾会員）到着
11：00　各自作陶開始
13：00　昼食（和食弁当又はバーベキュー）
　　　　茶会（勝尾会員の茶室にて）
16：00　信楽温泉ホテルレイクヴィラヘ出発
16：30　ホテル到着後，入浴
17：30　合同懇親会
20：00　帰宅される方はバスにて京都駅へ出発
21：00　就寝
二日目　
8：00～　朝食

ゴルフ組（隣接のタラオカントリークラブにてプレイ）
観光組　バスで信楽へ移動し市内見物、観光

昼食後ミホミュージアムの美術鑑賞。タラオカントリークラブヘ移動し
ゴルフ組と合流

17：00　全員バスで京都駅へ出発．車中でゴルフの成績を発表
18：00　京都駅到着後、解散。

ゴルフ同好会報告　　 ゴルフ同好会　副幹事　西　岡　貞　則
　12月７日に東児ヶ丘マリンヒルズＧＣにて第270回ゴルフコンペを開催いたしまし
た。元会員柏野さんも参加され平日にも関わらず16名が参加されました。天気にも恵ま
れ気持ち良くプレーできました。
　成績は、花房会員の調子が後半からも崩れず準優勝で、他は下記の通りです。

　また、夜は表彰式を兼ね、田町の「夜寿司」にて22名の参加で野
球同好会との合同忘年会を開催し、和気あいあいとゴルフなら
びに野球同好会の年忘れができました。
次回は来年３月20日（祝月）、倉敷ＣＣにて行う予定です。来年も
多数のご参加をお願いいたします。
※ＨＤ改正：槌田会員13、花房会員31、笠原会員31

幹 事 報 告 幹　事　末　吉　賢　多
① ガバナー事務所より、年末年始の休暇のご案内が届いております。
② 他クラブ週報を回覧いたします。
③ 新年互礼会のご案内を配付しておりますので、ご出席よろしくお願いいたします。
④ 京都朱雀ＲＣとの合同懇親会（案）を配布しております。
⑤ 本日例会終了後13時30分より、3F「トパーズの間」において「第6回IM実行委員会」を開催いたしますので、
実行委員会メンバーの皆様はご出席ください。
⑥ 次週12月19日㈪の例会は、23日（金・祝日）18時からの「クリスマス家族夜間例会」に変更となっております。お
間違いのないようお願いいたします。

外 部 卓 話  　　
◆プロフィール紹介
三宅さんは、私の高校時代、倉敷工業高校野球部の4年先輩で御座いまして、我 の々年代はもとより後輩たちの憧れの名選
手でありました。小沢馨さんという、同じ監督の下で指導を受けたものですが、その小沢さんが歴代ショートしてはまず三宅が
NO.1だろうと話されて居られたのを記憶して居ります。卒業後は、阪神タイガースに入団されウエスタンの盗塁王になられ、1軍
昇格34番の背番号で期待されながら、靭帯断裂という怪我で５年で現役を引かれ、コーチとして、またスコアラーとして貢献さ
れ、2007年北京五輪日本代表チーム星野ジャパンのスコアラーとして召集されました。2011年からは地元岡山商科大学硬式
野球部のコーチとして指導に当たられ、スコアラー時代に培った緻密なデータ分析もあり、同野球部を中国6大学春季リーグ
で12年ぶりの優勝に導いて居られます。今なお野球一筋の人生を続けて居られます。（岡本 浩三  会員）
「隠し味」　岡山商科大学　　硬式野球部コーチ　三宅　博　様
　野球のおもしろさは「公平に表・裏があり、3つのアウトのせめぎ合い、点取りゲーム。時間の制限は
ないし、考える時間があって心理（頭）を使う。ミスの多いスポーツ。最後まで意外性、筋書き無いドラ
マがある」
　サッカー・バスケット・ラグビー・・・などと違うスポーツだと思います。
　野球シーズンが終わって淋しい日々 。
　今年のプロ野球はシーズン開始前の予想と反して、日本ハムと広島カープが優勝しました。
勝負事は勝って評価される。選手も結果を残してこそ評価される。負けてよくやったは慰めであって高い評価はされない。
　一昨年は私も広島カープを優勝候補にしましたがなぜか？・・て。黒田投手が若い選手の手本になるのと、投手力の
軸となると思ったからです。
　今年は？？しなかった。理由は15勝出来る前田健太投手がアメリカに行ってしまったから・・・
　日本ハムは「一人が二役。投手の大谷と打者の大谷と別人が二人いるような、しかもどちらも信じられない能力を発
揮した大谷投手22歳の大活羅。
　広島カープは黒田投手（41歳）と新井選手（39歳）と親子ほど違う選手がチームを引っ張って若い選手が生き生きと
活躍しました。
　“河豚十昆布”で5～7倍にも旨くなると言われます。
　この隠し味と同じ役を一人二役の大谷投手と黒田投手・新井選手がしたという事です。
　20億のサラリーを捨て、最後は広島カープで優勝したい、広島ファンに恩返しをしたいと帰ってきた男意気。若い投
手に攻める勇気と投球技術・球種のマスターするまで時間がかかったが、今年は野村投手が大活躍して穴を埋めた。
新井選手はFAでタイガースに出て行ったが温情で復帰させたフロントの大ヒット。39歳が勝ちたい一心でなり振り構
わずプレーする姿に若い選手が引っ張ぱられ自分の力を出し切ったこと。
　黒田投手も新井選手も不器用。他の選手より何倍も努力して技術を磨いていった。
　大谷投手の天性の才能は誰もが認める所で有ったが、高校時代アメリカに行きたい希望を持っていたのを、投手・
打者と両方磨いてアメリカに行けばと口説き、その通りの選手に育てたのは球団と現場の指導者は立派であると同時
に、投手として165kmのスピードと打者として全試合に出場すれば40本以上の本塁打を打つ長打力。本当に2人欲し
いほどの才能。今までの日本の野球界でも信じられない選手に育った。
　更に向上心を持って高みを目指す心がけは手本である。
　◎「昔から優勝するにはチームの鑑となる中心選手が不可欠。」
　◎「エースと4番打者は育てられない。」・・・・と言われます。
　◎「4番打者ばかり集めても勝てるチームにならない。」チーム編成の基本。
　反対に優勝候補だった巨人やソフトバンクは主力の故障で欠場。主力が欠
けると戦力と勢いの面でマイナスは何倍にもなった事。・・・
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本日のメニュー（12月23日）　クリスマス家族例会（夜間例会）
次回のメニュー（１月５日）　新年互例会

　　会報部会／日笠伸之・原　全伸・小菅英司

クラブ情報クラブ情報クラブ情報クラブ情報

例会情報例会情報例会情報例会情報

OUT
44
55
53

IN
44
51
53

GROSS
88
106
106

HD
19
36
33

NET
69
70
73

RANK
優　勝
準優勝
第３位

NAME
槌田道弘
花房　茂
笠原英司


